
令和５年第２回阿波市議会定例会 代表質問・一般質問通告者 順番

（代表質問）

順番 所属会派 氏　　名

① 志政クラブ 武澤　　豪

② はばたき 笠井　安之

③ 阿波みらい 阿部　雅志

（一般質問）

順番 議席番号 氏　　名

① 19 原田　定信

② 12 中野　厚志

③ 9 坂東　重夫

④ 10 藤本　功男

⑤ 7 北上　正弘

⑥ 4 竹内　政幸

⑦ 1 黒川　理佳

⑧ 17 木村　松雄

⑨ 15 松村　幸治

⑩ 8 後藤　　修



令和５年第２回阿波市議会定例会　質問一覧表

　【代　表　質　問】                                    　    （１）

順序 質問通告者 所属会派 質　　問　　の　　要　　旨

1 武澤　豪 志政クラブ １.市長就任に伴う行政運営について

　(1)町田新市長の阿波市の運営は、どの様に行うのか。

　(2)スマートインター開通に向けて、まちづくりをどう

 　  行うのか。

　(3)少子化対策はどの様に手をうっていくのか。

２.こども家庭庁設置に伴う教育委員会の対応について

　(1)阿波市でも子供の様々な意見を聞く場を設けては

　　 どうか。

　(2)子供にも政治に関心を持ってもらう為にも議員の

　　 出前授業を行ってはどうか。

2 笠井 安之 はばたき １.市長の市政への取り組みについて

　(1)新ごみ処理施設の建設方針をどう考えるのか。

　(2)「活力あふれるまちづくり」はどのように取り組ん

　　 でいくのか。

　(3)人口減少対策の具体的な方策をどう考えているの

　　 か。

２.農業支援について

　(1)阿波市農業を守っていくための物価高騰対策等をど

　　 のように考えているのか。

　(2)本年度のがんばる農業者応援給付金事業の実施予定

　　 はどのようになっているのか。

　(3)かんがい施設の電気料金補助を本年も実施する予定

　　 はあるのか。

３.入札方法の見直しについて

　(1)指名競争入札に市内業者を積極的に指名すべきでは

　　 ないか。

　(2)業務委託等の入札には最低制限価格が設定されてい

　　 ないが、その理由は何か。

　　 また今後見直しする予定はあるのか。

3 阿部 雅志 阿波みらい １.相続登記の申請義務化について

　(1)令和６年４月１日から義務化される相続登記の申請

　　 義務化とはどういうものか。

２.農業振興について

　(1)「第３次阿波市農業振興計画」の概要について。

　(2)今後、重点的に進めていく農業施策について。



令和５年第２回阿波市議会定例会　質問一覧表

順序 質問通告者 質　　問　　の　　要　　旨

1 19番 １.県道津田川島線の改良について

原田 定信 　(1)県道の改良について県単要望と改良についての実状は。

　(2)津田川島線に於ける脇道について市道への払い下げを求める

　　 べきでは。又、奈良坂から大門間に過疎債は使えないか。

２.土柱そよ風広場、金清自然公園の観光開発について

　(1)土柱そよ風広場の改良が進まないが今後の見通しは。

　(2)土柱の観光開発とセットで考えるべきでは。

　(3)金清自然公園について。

３.入学祝い金について

　(1)入学祝い金を増額すべきでは。

４.入浴助成券について

　(1)入浴助成券の発行を増やすべきでは。

５.支所の運営について

　(1)各支所の運営は。

　(2)改革し見直すべきでは。

６.防犯カメラの補助金について

　(1)あらゆる事案に各戸の防犯カメラが重宝されている。今後

　　 設置者に補助金を考えては。

2 12番 １.国民健康保険税について

中野 厚志 　(1)「均等割５割減額」の対象は未就学児だけだが、「中学生以

　　 下」にまで広げたら、人数はどれぐらいか。年間の減額相当

 　　額はいくらか。

　(2)令和３年度末で約４億円の基金がある。未就学児だけでな

　　 く、中学生以下まで均等割５割減額の対象を広げられない

 　　か。最終、均等割をなくせないか。

２.子育てについて

　(1)子育て世代の一番強い要望は「教育費の負担軽減」である。

　　 その中において学校給食費の比重は大きい。阿波市では、学

　　 校給食費の物価高騰分の支援は行っているが、今後、無償化

　　 について考えているのか。

3 9番 １.子育て支援について

坂東 重夫 　(1)「こども家庭庁」に対する市の対応について。

　(2)「切れ目のない子育て支援」について。

　(3)総括して「今後の子育て支援」について。

２.過疎対策事業について

　(1)令和４年度「過疎対策事業」の実績見込みと「過疎対策事業

　　 債」の借り入れ見込みについて。

　(2)今後の「阿波市過疎地域持続的発展計画」に基づく「過疎対

　　 策事業債」の活用について。

　(3)今後の「過疎対策」について。

　【一　般　質　問】                                           （１）



順序 質問通告者 質　　問　　の　　要　　旨

３.道路インフラ整備について

　(1)「主要地方道志度・山川線」の進捗状況と今後の見通しに

　　 ついて。

　(2)市道の現状と「地方交付税算入額」について。

　(3)法定外公共物（赤線・青線）の現状と対応について。

　(4)今後の維持管理に対する新たな支援策について。

4 10番 １.ＩＣＴ教育について

藤本 功男 　(1)ＧＩＧＡスクール構想の現状は、どのように進んでいるのか。

　　 成果と課題は。

　(2)スムーズな運用のための今後の手立ては。

　(3)世の中の急激な変化に対応する、情報活用能力（情報リテラ

　　 シー）をどう育成していくのか。

２.だれもが住みやすい「まちづくり」について

　(1)阿波市の公園の現状について。

　(2)多様な子どもたちが集う公園をどのように整備していくの

　　 か。

　(3)住民参加の公園づくりを推進してはどうだろうか。

5 7番 １.選挙の投票について

北上 正弘 　(1)過去の選挙での投票率の推移は。

　(2)投票時、障がい者・高齢者等をサポートする支援カードの

　　 導入を検討しては。

２.阿波市公式ラインについて

　(1)公式ラインでの情報発信について。

　(2)今後、阿波市発展に必要な情報発信は。

6 4番 １.２０２５年日本国際博覧会（大阪・関西万博）について

竹内 政幸 　(1)どのような取り組みを予定しているか。

２.本市の道路整備について

　(1)大野島潜水橋の完全復旧について。

　(2)県道志度山川線未完成区間と、ＪＡあわ市本店との取り合い

　　 道路の完成について。

7 1番 １.まちづくりについて

黒川 理佳 　(1)新市長としてのまちづくりの総合的視野はどのように考えて

　　 いるか、また、農業を核とした本格的なまちづくり体制の構

　　 築を考えるべきではないか。

　(2)内部、外部の研修に積極的に参加できる体制を整え、職員の

　　 共通意識の向上を図ってはどうか。

　(3)シームレスな総合公園の計画を考えてはどうか。

２.災害時の対応について

　(1)現在、災害時の連絡体制などはどうなっているのか、またそ

　　 れは実際の災害の際に、すぐに機能するのか。

　(2)災害時の性犯罪について。

　【一　般　質　問】                                           （２）



順序 質問通告者 質　　問　　の　　要　　旨

8 17番 １.市民が主役の行財政運営について

木村 松雄 　(1)令和４年度決算の見込みについて。

　(2)本市の行財政改革の進捗状況について。

　(3)市長が掲げる市民が主役の行財政運営について。

２.土成健康センターについて（御所の郷）

　(1)施設の運営状況について。

　(2)今後の施設への市の対応策について。

　(3)今後の御所の郷の利活用について。

9 15番 １.阿波市営住宅について

松村 幸治 　(1)今後における建替計画の事業実施予定について。

　(2)「市営住宅建替建設」の代替案として、「借上公営住宅方

　 　式」「家賃補助制度」等を活用し、「直接建設方式」から

　 　「借り上げ方式」に転換してはどうか。

　(3)公営住宅以外の供給方法として、「改良住宅の払い下げ」や

　 　「空き家」を活用してはどうか。

10 8番 １.地域公共交通（あわめぐり）について

後藤　修 　(1)病院帰りの予約が取りにくい状態の改善策は。

　(2)理容室や美容室を追加の乗降場所とできないのか。

２.チャットＧＰＴについて

　(1)チャットＧＰＴを活用した業務の効率化についての検討は。

３.避難行動要支援者の避難について

　(1)自ら避難が困難なことにより特に支援を要する方の避難計画

　 　はどのようになっているのか。

４.小学校の通学鞄について

　(1)小学校のランドセルの自由化（リュックサック等）は検討さ

　　 れているのか。

　【一　般　質　問】                                           （３）


